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 Gemeinde Hagen 
im Bremischen 

Der Bürgermeister 

 

 
 

  Vorzimmer 

Gemeinde Hagen im Bremischen  Amtsplatz 3  27628 Hagen im Bremischen  
  

 Ihr Zeichen: 

Aktenzeichen: 

Zuständig: 

Zimmer: 

Telefon : 

E-Mail: 

 

Datum: 

 

ML/SP 

M. Leying 

203 

 (04746-87-25) 

info@hagen-cux.de 

 

07.02.2023 

 
N I E D E R S C H R I F T 

 

der öffentlichen Sitzung des Wirtschaftsförderungs-, Kultur-, Tou-
rismus- und Strukturförderungsausschuss 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 02.02.2023 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:58 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Rathauses Amtsplatz 3, Hagen im Bremischen 

 

 Anwesende Mitglieder  

 

Ausschussvorsitzende  

Frau Martina Harms  

Ausschussmitglied  

Herr Axel Popanski  

Frau Marion Schmedes  

Frau Giesela Schwertfeger  

Herr Marco Vehrenkamp  

Herr Falko Wahls-Seedorff  

Entschuldigte Mitglieder  

Herr Arnd Hannken-Illjes  

Beratende Mitglieder  

Herr Kim Ortgies  

Vertretungsmitglieder  

Herr Werner Hahn Für Arnd Hannken-Illjes 
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Entschuldigte beratende Mitglieder  

Herr Oliver Berges  

Frau Jana-Kyra Bursky  

Verwaltung  

Herr Martin Leying  

 
T a g e s o r d n u n g: 

Öffentlicher Teil: 

 
P r o t o k o l l: 

Öffentlicher Teil: 

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 
  

 
Ausschussvorsitzende Martina Harms eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   7 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

2 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 23.11.2022 
  

 
Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 23.11.2022 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  1 

1. Eröffnung der öffentlichen Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit 

 
2. Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 23.11.2022 

 
3. Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung 

 
4. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltsansätze 2023 

03. Fachdienst 2.1. – Heimat- und Kulturpflege 
05. Fachdienst 3.1. – Bauverwaltung Campingplätze, Wirtschaft und Tourismus 
07. Fachdienst Overhead – Verwaltung und Stabsstelle 

 
5. Mitteilungen und Anfragen 

 
6. Einwohnerfragestunde 
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3 Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung 
  

 
Es werden keine Fragen zur Tagesordnung gestellt. 
 
 

4 Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltsansätze 2023 
03. Fachdienst 2.1. – Heimat- und Kulturpflege 
05. Fachdienst 3.1. – Bauverwaltung Campingplätze, Wirtschaft und Tourismus 
07. Fachdienst Overhead – Verwaltung und Stabsstelle 
  

 
Erster Gemeinderat Martin Leying berichtet, dass das Haushaltsergebnis des letzten Jahres ziem-
lich gut sei. Die Gemeinde habe nach Rückzahlung der Kassenkredite noch ein Plus von rund 
250.000 €. Von diesem Guthaben werden noch Rückstellungen gebildet. 
 
Weiterhin führt er aus, dass sich dadurch allerdings das Haushaltsergebnis für das Jahr 2023 ver-
schlechtern werden wird, da ca. 800.000 € mehr an Kreisumlage gezahlt werden müsse und auch 
die Schlüsselzuweisungen durch das Land sinken werden. 
 
Nach vielen Diskussionen innerhalb der Verwaltung weise der aktuelle Haushaltsentwurf ein Minus 
in Höhe von rund 450.000 € aus. Es wurde Einiges im Haushalt gestrichen, so dass man nur des-
wegen auf dieses Ergebnis kommen könne. 
 
Darüber hinaus wäre bei den heutigen Haushaltsberatungen anzumerken, dass 290.000 € an Aus-
gaben für die Schatzgrube Weissenberg vorgesehen seien. Die Arbeiten gehen also voran. 
 
Ratsmitglied Werner Hahn fragt an, wie die Verwaltung bei den Personalkosten rechnen würde, da 
Ver.di eine Tariferhöhung von 10,5 % fordern würde.  
 
Erster Gemeinderat Martin Leying berichtet, dass die Verwaltung mit einem Prozentsatz von 4 % 
Gehaltssteigerung gerechnet habe. Zwar liege die Forderung von Ver.di deutlich über diesen 4 %, 
allerdings kann das Ergebnis, wenn es z. B. 8 % betragen würde, auch über zwei Jahre verteilt 
werden. Dementsprechend gehe die Verwaltung davon aus, dass das Ergebnis gut gewählt wäre. 
Es bliebe aber eine „Glaskugel“, da keiner genau wisse, was kommen werde. 
 
Bezugnehmend auf die investiven Mittel fragt Ausschussvorsitzenden Martina Harms nach dem 
Geld, welches für die Piazza eingestellt ist.  
 
Erster Gemeinderat Martin Leying erklärt, dass es sich hier um eine Einzahlung in Höhe von 
100.000 € handeln würde, da die Versicherungsmittel im Haushalt abgelaufen seien und damit nicht 
mehr übertragbar waren. Es handelt sich um dieselben 100.000 € Versicherungsgeld, welches auch 
schon vor Jahren in den Haushalt eingestellt wurden. Die 20.000 € für die Verschönerung der Pia-
zza werden als Haushaltsrest übernommen. 
 
Zum Thema Anrufsammeltaxi führt Ausschussvorsitzende Martina Harms aus, dass es aus ihrer 
Sicht häufig dazu kommen würde, dass die Anrufsammeltaxen nur mit einer Person unterwegs 
seien und nicht den Begriff „Sammeltaxi“ entsprechend mit mehreren Personen fahren würden. Aus 
ihrer Sicht müsste geprüft werden, ob die Fahrzeuge wirklich am Zwischenpunkt am Rathaus in 
Hagen darauf warten würden, dass andere Fahrgäste zusteigen. 
 
Ratsmitglied Werner Hahn erklärt, dass Fachbereichsleiter Sebastian Siemers Teilnehmer in einem 
Arbeitskreis beim Landkreis beim Landkreis Cuxhaven ist. Zukünftiges Ziel müsse es sein, ein App 
gesteuerten Nahverkehr zu erzeugen. 
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Ausschussvorsitzende Martina Harms betont, dass sie das Anrufsammeltaxi in der Gemeinde Ha-
gen im Bremischen als besonders wichtig finden würde, da es die beste Möglichkeit ist, neben 
einem privaten PKW sein Ziel zu erreichen. 
 
Auf Seite 421 des Gesamthaushaltes kam die Frage auf, wozu unter Ziffer 25 „Erwerb von Grund-
stück- und Gebäuden“ eine Million bzw. zwei Millionen (eine Million als Verpflichtungsermächtigung) 
seien.  
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Bei dem Konto handelt es sich um eine fehlerhafte Kontobezeichnung. Die Gelder in dem Konto 
dienen der Beteiligung am Ausbau des Glasfasernetzes. 
 
Die Fraktionen sind sich darüber einig, dass sie sich bei der Beschlussfindung enthalten werden, 
da die Haushaltstagungen noch nicht erfolgt sind.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   0 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  7 
 

5 Mitteilungen und Anfragen 
  

 

• Erster Gemeinderat Martin Leying nennt vier Termine für den ersten Workshop für das „Leit-
bild“, diese Terminvorschläge werden im Nachgang der Sitzung per E-Mail an die Mitglieder 
des Arbeitskreises gesendet, um einen gemeinsamen Termin zu finden. 

 

• Ausschussmitglied Marco Vehrenkamp möchte wissen, wie aktuell der Sachstand zum 
Oberfeuer Sandstedt wäre.  

 
Erster Gemeinderat Martin Leying erklärt, dass die Verwaltung mehrere Förderprogramme 
geprüft habe, allerdings reiche kein Programm an die 60 % Förderung heran, welche im 
Haushalt eingeplant sind. 

 
Ausschussmitglied Marco Vehrenkamp bittet darum, das Thema im Ausschuss am 
09.03.2023 auf die Tagesordnung zu setzen, um ggf. sich sonst zukünftig andere Gedanken 
machen zu können. 

 

6 Einwohnerfragestunde  
 
Ausschussvorsitzende Martina Harms schließt die Sitzung um 19:58 Uhr 
 
 

 
 

Gez. 
Martina Harms 

 
 
 

Andreas Wittenberg 

 
 
 

Martin Leying 
Vorsitzende Bürgermeister Protokollführung 

 
 


